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理解问答 

【适合年级】高华（低年级） 

【原新闻】广州公路惊现“电轮椅车队”  年轻人上班出行皆用它 

https://www.8world.com/greater-china/china-guangzhou-electric-wheelchairs-2180846 

 

  中国广州近来出现大批年轻人坐电动轮椅去吃饭、逛街甚至是上班，导致路上出现电动轮椅

成列成队的奇观，有人甚至还在路上“赛轮椅”。 

  据悉，当地政府近期对原本风行的电动脚踏车等出行工具，祭出了严格规定。除了对改装车

进行严查，还推行限时段行驶、不得超速、过马路需要下车推行等条例。 

  这引起当地一些年轻人的反弹，纷纷转向不在条例管制下的电动轮椅。受访年轻人说，电动

轮椅“不会被限行、不用停车位，更不用戴头盔”，是一种“上有政策、下有对策”的应对方式。 

  也有上班族干脆用电轮椅代步，受访者说，因为开车经常会塞车，电动脚踏车又不能开进许

多地方，反观电动轮椅完全不需遵守交通规则的限制，甚至可以直接开进公司到自己的座位上，

非常便捷。 

  据了解，广州在 2023 年上半年，电动轮椅的交易量就暴涨 60%。 

  中国媒体引述交通部的回应说，目前纳入交通规定管理的只有残疾人机动轮椅车（俗称残

摩），这类车主要以汽油作为燃料，需要进行登记。因此严格来说，电动轮椅不属于交通工具，

并不会按照机动车和非机动车进行管理。 

  中国律师也说，年轻人这种行为并不违法，只是“身体健康的人驾驶电动轮椅上路”，有道德

层面的疑虑。 

  也有不少网民担心，电动轮椅相较电动脚踏车来说，其稳定性和防撞性都不高，存有潜在风

险，未来将成为交通事故一大隐忧。 

 

问题 1：中国广州为什么会出现大批年轻人使用电动轮椅的现象？(复述、重整) 

参考

答案 

中国广州当地政府对原本风行的电动脚踏车等出行工具，祭出了严格的使用规定，例如

限时段行驶、不得超速、过马路需要下车推行等。因此，当地年轻人转向不在条例管制

下的电动轮椅，避开使用受管制的出行工具所带来的不方便。 

https://www.8world.com/greater-china/china-guangzhou-electric-wheelchairs-2180846


 

8 视界乐学新闻 https://www.8world.com/so-young/fun-learning  2023 

答题

指引 

寻找关键词“中国广州”、“年轻人”及“电动轮椅”，答案出现在第一和第三段。不过，学

生应该注意，这两段只说明那些年轻人使用的情况，必须往前推论，从第二段得知他们

转而使用电动轮椅的根本原因，即政府对电动脚踏车等出行工具做了严格的规定。 

 

问题 2：根据受访者的说法，以下哪一项是他们转用电动轮椅的主要理由？(重整） 

A. 电动轮椅没有改装问题而不必被管制。 

B. 电动轮椅不需要遵守交通规则的限制。 

C. 其他交通工具没有电动轮椅方便快捷。 

D. 其他交通工具的价格比电动轮椅昂贵。 

答案 B 

答题

指引 

*学生可以从第 4 段推论出答案。 

*其他选项 

A：篇章里提到的改装问题是指电动脚踏车等出行工具，但是不能假设电动轮椅就没有

改装的问题。 

C：虽然有受访者说使用电动轮椅非常便捷，但是不能以此断定所有其他交通工具不比

电动轮椅方便快捷。 

D：篇章里只提到电动轮椅的价格，没有提到其他交通工具的价格，也没有作比较。 

 

问题 3：律师和公众对这个现象有什么看法？（复述、重整） 

参考

答案 

有律师认为年轻人以电动轮椅代步的做法并没有违法，但是从道德角度来看，可能有问

题，这是因为他们是身体健康的人，或许不应该驾驶电动轮椅。公众也担心，电动轮椅

在稳定性和防撞性方面存在风险，有可能酿成交通意外。 

答题

指引 

寻找关键词“律师”和“公众”（需要注意，“公众”并没有出现，需要联系到“网民”），答

案出现在第 7 和第 8 段。学生需要稍作修改，以自己的话写出答案。 
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问题 4：你对这个现象有什么看法？你认为这些年轻人这么做是对的吗？（评价） 

参考

答案 

我觉得这些年轻人这么做是不对的。他们四肢健全，没有理由使用电动轮椅。电动轮椅

应该保留给那些真正需要的人使用，才不会造成路上拥挤的现象。而且，他们使用电动

轮椅也造成一定的威胁。使用电动脚踏车的人必须戴头盔，那么为什么使用电动轮椅的

人就不用呢？这些年轻人同样是把电动轮椅开到路上去，一样很危险。虽然现在没有，

但是很难保证将来他们不会对电动轮椅进行改装或随意停放，又或者在发生意外时因为

没有戴头盔而伤势可能较严重。到时候这些都会是问题。 

答题

指引 

根据第 7 段提到的道德层面的疑惑，学生可以先对电动轮椅应该给谁使用来评价。接

着，学生可以针对受访的年轻人使用电动轮椅的理由（第 3 段）进行评价——从在马路

上使用电动轮椅的隐忧切入。 

 


